

PROCÈS VERBAL DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ORDINAIRE DU BCNA

Dimanche 5 septembre 2022 à 10h30 à l'Espace LOEB - Haguenau

1. OUVERTURE DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRAL ORDINAIRE

Mr Laurent BRACQ, président du club, ouvre l'assemblée Générale Ordinaire du BCNA à 10h30.

Au nom du Comité, il salue les personnes présentes dans la salle.

M BRACQ salue les élus présents dans la salle :

- Monsieur Marc ANDRE adjoint en charges des sports de la Ville de Haguenau
- Mme Séverine FROMMWEILER, Présidente de l'OSL de la Ville de Haguenau

1. ADOPTION DU PROCES-VERBAL DE L'ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE DU 31 août 2019

Le procès verbal a été mis en ligne sur le site du club en même temps que la convocation pour la présente assemblée générale ordinaire en date du 10/08/2022. Monsieur BRACQ demande si des observations sont faites sur ce procès verbal. Aucune observation n'est signalée. Le Procès verbal est soumis au vote.

Approbation : Contre 0, Abstention 0, Le procès verbal est adopté.

2. RAPPORT MORAL 2021/2022

Le rapport moral est lu par Monsieur Bracq, président du BCNA.

Rapport moral 2021/2022

« Cette saison 2021/2022 est la cinquième saison d'existence du Basket Club Nord Alsace, le BCNA.

Après 2 saisons compliquées, nous avons vécu une saison sportive complète pour nos équipes. Nos jeunes et nos seniors ont enfin pu s'entraîner toute l'année et aller au bout des compétitions.

La construction du club se poursuit avec, comme chaque année, des grandes satisfactions et des problèmes à gérer. Certains salariés ou membres partent vers d'autres projets professionnels ou se mettent en retrait mais d'autres personnes nous rejoignent. Cela fait partie de la vie d'un club, d'une association.

Cette saison a été encore un challenge énorme pour tous ceux qui se sont investis dans ce projet : dirigeants, salariés, entraîneurs, parents, joueurs et joueuses.

De nombreuses heures ont été passées tout au long de la saison pour avancer dans la construction du club.

Au terme de cette saison 2021/2022, nous pouvons dire que nous avançons dans nos objectifs :

- une filière Elite féminine performante et reconnue qui poursuit sa structuration avec le maintien des cartes U18 et U15.
- le maintien en NF2 pour les Seniors filles et la structuration d'une équipe performante avec le travail fait par David WEBER et Maxence BARTHEL

- le maintien de toutes équipes jeunes et seniors en région en Garçons et filles
- le fonctionnement en place de notre Ecole de basket à Reichshoffen/Niederbronn et à Haguenau (100 jeunes),
- le fonctionnement d'une école d'arbitrage avec le travail fait par Laurent GUITARD et Isabelle PARMENTIER,
- la formation des parents OTM et création des parents référents.
- Une identité BCNA qui est installé dans le basket local.
- Un développement d'un réseau de partenaires du club

Au-delà de ces satisfactions, il nous reste beaucoup de choses à améliorer.

Parmi les points identifier lors de la prochaine saison :

- une meilleure structuration dans notre organigramme administrative et sportif et rendre visible cet organigramme auprès des parents et de usagers de l'association.
- l'amélioration et la stabilisation de notre fonctionnement sur le site de Reichshoffen.
- la stabilisation financière du club avec le développement des partenaires
- l'augmentation de l'implication des bénévoles dans le fonctionnement du club
- la communication sous toutes ses formes

Je voudrais donc remercier chaque membre du Comité qui a su prendre en charge une partie du travail important que nécessite la gestion de ce club. Nous sommes 20 membres bénévoles et chacun dans son rôle s'investit énormément.

Merci aux entraîneurs et joueurs qui ont su s'investir dans la formation des joueurs et joueuses.

Merci également à tous les bénévoles (, les parents, les entraîneurs et joueurs) qui participent au fonctionnement du Club. Un grand merci aux anciens du club toujours présent pour le ramassage du papier qui connaît un succès important et pour les manifestations

Comme je le dis toujours, chaque heure de bénévolat est importante et nous permet d'avancer. La période de crise sanitaire nous a fait perdre des bénévoles mais, quand je vois la mobilisation qui a repris lors de la Fête du Houblon, je suis plutôt rassuré.

Merci également à nos salariés sur la saison (Dorian, David, Eric, Baptiste, Sullivan, Maxence) qui ont participé activement au développement du club et sans qui le fonctionnement ne serait pas possible. L'équipe des salariés va beaucoup évoluer cette prochaine saison avec les arrivées de Frédéric SENECAUT, Laurie JUNG, Emma LEININGER et Joseph HUFSCHMIDT.

Je souhaite remercier nos collectivités :

- La Ville de Haguenau pour son soutien financier, pour la mise à disposition des salles de la ville, pour son appui dans la mise à disposition de créneaux dans les autres gymnases. L'investissement remarquable de la commune est à souligner suite à la création du BCNA. Nos élus ont accepté de nous suivre sur ce projet du haut-Niveau féminin et je les remercie vivement pour cet appui et pour les échanges constructifs que nous avons régulièrement

avec eux ainsi qu'avec les personnels du Service des Sports. Nous avons signé en juin 2022 avec la Ville un contrat d'objectifs qui va nous permettre de structurer encore mieux notre projet.

- Les Villes de Reichshoffen et de Niederbronn les Bains pour la mise à disposition des salles de la ville. Nous avons espoir de développer la collaboration avec ces 2 collectivités. Nous avons rencontré récemment Mme la Maire de Niederbronn pour échanger sur ces sujets
- La Collectivité Européenne d'Alsace, la Région Grand Est, l'Agence Nationale du Sport et l'Etat pour leurs aides financières à la licence ou au fonctionnement. Ces partenaires sont essentiels pour notre fonctionnement.

Je remercie également tous les partenaires et sponsors du Club qui nous soutiennent pour notre fonctionnement, pour le renouvellement de notre matériel ou pour créer de nouvelles animations. Leur nombre s'est développé de manière importante au cours de cette saison grâce au travail acharné d'un groupe de personnes qui se sont investis. Ce travail est à poursuivre et à développer dans les prochaines saisons pour nous permettre d'atteindre nos objectifs. Merci à vous.

Quelques mots sur la structuration sportive

Nous avons fait le choix de fusionner en avril 2021 notre CTC avec celle de la Basse-Zorn (BCGO et Weyersheim BB), pour constituer la CTC Alliance Sports Alsace.

Ce projet est très ambitieux et va nous permettre de regrouper et mutualiser nos forces, nos compétences, nos salariés dans un projet commun sur le haut niveau masculin et féminin mais aussi sur l'ensemble des composantes sur basket (3x3, 5x5, basket loisirs, Ecole d'arbitrage, Basket santé, basket citoyen) tout cela en mettant en valeur le territoire.

Ce travail de mutualisation a commencé à se mettre en place sur certains sujets comme l'Ecole de basket, la structuration commune des filières féminine et masculine, la communication pour les équipes en championnat de France.

Il reste encore du travail sur d'autres domaines comme le basket loisirs, le 3 x 3.

Nous avons initié depuis 2 saisons un partenariat avec l'Ecole élémentaire St Georges de Haguenau pour du basket après l'Ecole et un travail vers les quartiers défavorisés de Haguenau avec l'appui d'un service civique. Le déroulement de la saison ne nous a permis que d'initier les choses mais je souhaite poursuivre et développer ces points au cours de la prochaine saison. Le recrutement de jeunes dès 5 ans est indispensable pour assurer la pérennité de notre filière de formation. Il est très clair que nous allons vite être en difficulté si nous ne faisons pas venir des enfants vers nos clubs.

Nous allons travailler également sur le développement du 3x3. Mérouane a fait un travail important la saison passée avec son équipe de jeunes en gagnant plusieurs tournois en Allemagne et Suisse. Nous allons travailler pour mieux communiquer et développer cette partie du basket.

En parallèle avec le basket, nous avons innové cette saison avec la mise en place de fitness au sein d'une nouvelle section du club. L'activité a bien commencé et une quinzaine de personnes participent régulièrement aux sessions. Pour la saison prochaine, nous proposerons des créneaux complémentaires sur Reichshoffen

Quelques mots sur le fonctionnement financier du club

Pour cette saison 2021-2022 de reprise après la crise sanitaire, nous avons des incertitudes sur les recettes financières.

Nous terminons la saison avec un solde financier positif de 3 KEuros. Nous avons eu des recettes inférieures de près de 20 kEuros sur les licences (avantages donnés aux licenciés) et diverses recettes inférieures liées aux manifestations qui n'ont pu avoir lieu. Cela a été compensé par des recettes sur la partie partenaires et des dépenses maîtrisées.

A noter par contre une difficulté récurrente de trésorerie sur la fin de saison lié à des versements tardifs de subvention et remboursement importants de frais engagés pour des formation, qui nous met en difficulté sur la fin de saison.

Pour la saison prochaine, nous avons travaillé sur un budget prévisionnel ambitieux et semblable à ceux des années antérieures. .

Un mot sur le projet du club et le futur du Club

Je profite toujours de l'assemblée générale pour rappeler le projet du club autour de plusieurs axes :

- Faire du BCNA, un club formateur reconnu sur l'Alsace du Nord. Notre filière fonctionne mais le recrutement de jeunes sera indispensable pour les prochaines années.
- Développer une filière Elite féminine pour accéder rapidement en NF1 avec des filles du secteur. La mise ne place de la CTC ASA et le travail engagé avec la municipalité de Haguenau devrait nous permettre d'avancer vers cet objectif.
- Développer notre niveau de jeu en maintenant nos équipes de jeunes aux championnats régionaux.
- Permettre à chacun de pratiquer le basket (maintien d'équipes jeunes et seniors de tout niveau et de basket loisirs) – développement du basket 3x3
- Développer et maintenir un esprit club et transmettre des valeurs éducatives.
- Développer le club au sein de son bassin économique (développement des relations avec les partenaires institutionnels et privés).

Nombreux sont ceux qui privilégient l'élite uniquement et qui mettent de côté le côté Loisirs et les autres facettes du basket. Nous n'avons jamais envisagé cela dans notre projet et nous continuerons dans ce sens.

Nous allons poursuivre cette année en structurant notre organisation club de manière à augmenter la visibilité de nos différentes composantes.

Le BCNA avance.

Merci à vous.

3. RAPPORT FINANCIER

Monsieur MACHI trésorier du club, est excusé pour cause de formation obligatoire OTM. M Laurent BRACQ présente le bilan financier de l'exercice 2021/2022

Le résultat financier du BCNA est donc le suivant :

- 2021/2022 fut une année complète (non impactée COVID)
- 2021/2022 est une année équilibrée niveau financier
- Total DEPENSES 313 029,14 €
- Total RECETTES 316 636,11 € Soit un excédent de 3 606,97 €

RECETTES dans les grandes lignes :

- Subventions 139 880,00 € dont Ville de Haguenau Un grand merci 90 800,00 € Sponsoring / Mécenat 89 600,00 € Gros boulot du Business Club
- Cotisations 36 000,00 €
- Ventes différents bars et différentes opérations 46 000,00 €
- Collectes papiers 4 600,00 € Grand MERCI aux bénévoles "Collecteurs"

DEPENSES dans les grandes lignes

- Salaires 117 120,00 €
- Indemnités kilométriques + Manifestations 89 600,00 €
- Frais déplacements Equipes France 36 000,00 €
- FFBB (Licences, Frais arbitres, Engagements championnats, ...) 29 100,00 €
- Matières premières 32 000,00 €

Monsieur BRACQ précise que les détails des comptes peuvent être consultés.

Monsieur BRACQ explique que les dépenses ont été maîtrisées par rapport à la saison précédente notamment avec le contexte COVID qui a bloqué la saison et donc les dépenses.

Les recettes ont pu être maintenues notamment au travers des multiples aides de l'État sur les salaires et des collectivités.

4. RAPPORT DES REVISEURS AUX COMPTES

M Pierre GRASER fait lecture de l'attestation établie par Mr KIEFFER Jean-Jacques expert-comptable de la société SOLUTIONS +

« Nous certifions que les comptes annuels de l'exercice comptable 2021/2022 de l'association BCNA avec siège au 8 rue du tournoi 67500 Haguenau, au regard des règles et principes comptables français, réguliers et sincères et donnent une image fidèle du résultat des opérations de l'exercice écoulé ainsi que de la situation financière et du patrimoine de la société à la fin de cet exercice »

5. APPROBATIONS DES RAPPORTS ET DECHARGE DU COMITE

Monsieur BRACQ demande l'adoption des comptes, le quitus financier de l'exercice 2021/2022.

Approbaton : les Comptes sont approuvés à l'unanimité et le quitus est donné au Trésorier.

6. RAPPORT D'ACTIVITES

M GRASER prend la parole pour présenter les résultats de l'ensemble des équipes .

Il termine en indiquant que 396 matchs ont été joués dans la saison pour 214 victoires et 182 défaites.

Le président remercie M Pierre GRASER pour son énorme travail d'organisation des matchs dans son rôle de correspondant sportif

7. INTERVENTION DES INVITES

Monsieur ANDRE intervient pour souligner l'investissement de la Ville de Haguenau dans les sports et particulièrement dans le soutien du BCNA, aussi bien financièrement par les subventions que dans la mise à disposition des salles de sports. Il confirme que la Ville poursuivra ce soutien pour les prochaines saisons et félicite le club pour ses activités aussi bien dans la partie France que dans ces autres facettes. Monsieur ANDRE rappelle que les précautions nécessaires liés au COVID dans les pratiques des activités sportives doivent être maintenues.

Il termine en rappelant les investissements importants en cours de la collectivité dans la Maison des Sports pour nous permettre de fonctionner.

Mme FROMWEILER remercie le club et l'ensemble de ses bénévoles pour leur investissement dans les activités de l'OSL et de la Ville de Haguenau. Elle a noté la présence importante du club lors de la Fête du Houblon. Elle indique que le Forum des associations se tiendra la semaine suivante pour nous permettre de recruter de nouveaux adhérents.

Un échange a lieu entre les élus et les membres du club présents concernant la gestion de l'approvisionnement en eau dans les salles. Des solutions seront étudiées pour respecter la demande de la collectivité de ne plus utiliser les bouteilles en plastique.

8. Récompenses et divers

-Arbitrage :

Merci à l'ensemble des jeunes qui se sont investis au niveau de l'arbitrage.

Un remerciement particulier à Timothée ILTIS, arbitre club, qui a arbitré 96 matchs au cours de la saison. IL va devenir arbitre officiel et montre un bel exemple pour le club.

Sportif :

- Equipe féminine SF3 coaché par O Letzelter qui a réalisé un parcours exceptionnel en Prérégion et qui accède en R2.
- Equipe Prénat qui a connu une saison difficile mais qui a su se maintenir en prénat avec une fin de saison compliquée
- U13 F Région / Vice championne du Bas-Rhin qui ont fait une saison remarquable
- U13 M Région qui ont fait une saison remarquable en 2ème phase
- U13 D1 composée de U11 qui se sont illustrés en championnat et sur des tournois en fin de saison
- SM qui ont terminé champion du Bas-Rhin en D5 pour leur fin de carrière.

Commission gestion des conflits :

Isabelle PARMENTIER explicite aux membres la mise en place de la commission des conflits et son rôle dans le club. Les outils mis en place notamment le livret pourrait être repris au niveau national par la FFBB.

Elle indique que le club se positionnera de nouveau sur les différents labels nationaux (Elite féminine, Citoyen , ..)

9. QUESTIONS DIVERSES

Aucune question n'est posée par les participants

10. CLÔTURE DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ORDINAIRE

L'ordre du jour épuisé, M BRACQ clôt l'assemblée générale ordinaire du club à 11h15, après avoir invité l'ensemble des participants à boire le verre de l'amitié.

Le Président

A circular stamp with the text "ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ORDINAIRE" and "2023" is visible. Overlaid on the stamp is a handwritten signature in black ink.

Laurent BRACQ

La Secrétaire

Isabelle PARMENTIER